

# 琉球大学学術リポジトリ

## 米国管理下の南西諸島状況雑件 啓発・広報(Ⅲ)

メタデータ	言語: 出版者: 公開日: 2019-02-01 キーワード (Ja): 佐藤総理訪米, 啓発、広報活動 キーワード (En): 作成者: - メールアドレス: 所属:
URL	<a href="http://hdl.handle.net/20.500.12000/43484">http://hdl.handle.net/20.500.12000/43484</a>

45/41  
2' 1' 2' 1' 2' 1' 2'  
1' 2' 1' 2' 1' 2' 1' 2'  
(11)  
2' 1' 2' 1' 2' 1' 2'

## シニストセントロ (N.O.四四一)

佐藤 功

## 1 沖縄復帰のための法制作業

## ジュリスト

1970.6.1 (No. 451)

総理府の特別地域連絡局——最近沖  
紳・北方対策室に昇格した——の非公式  
の委員会で、去る二月中旬、約一週間、沖  
縄復帰準備の法制作業について調  
査をしてきた。

これは私にとって、約二年ぶりの二度

の沖縄訪問である。前回、昭和四二年

(一九六七年) 一二月に行つたときは、

同年一月の佐藤・ジョンソン共同声明

の直後であった。当時は、共同声明の「兩

三年中に返還の時期について合意する」

という文句のなかの「兩三年中」という

のは何時のことであるか、また、果た

してこの合意が実現するのであるか、

などについて、現地では強い危惧があ

た。また、この共同声明が、これらの点

ははじめて

の沖縄訪問である。前回、昭和四二年

(一九六七年) 一二月に行つたときは、

同年一月の佐藤・ジョンソン共同声明

の直後であった。当時は、共同声明の「兩

三年中に返還の時期について合意する」

という文句のなかの「兩三年中」という

のは何時のことであるか、また、果た

してこの合意が実現するのであるか、

などについて、現地では強い危惧があ

た。また、この共同声明が、これらの点

ではないという不満が強いことを感じさせ

た。

これは沖縄政府代表の酒井長氏、琉

球タイムス、琉球新報、朝日、共

を明確にしないままで、本土とのいわゆ

る一本化を打ち出したことについて、そ

れは沖縄住民の復帰要求にこだえるもの

ではないという不満が強いことを感じさせ

た。

これは沖縄住民の復帰要求にこだえるもの

ではないという不満が強いことを感じさせ

た。

これは沖縄住民の復帰要求

